

FONTCOUVERTE

Les métiers anciens dans l'œil des photographes

Le Photo club des Arches, association créée en avril 2021 sur la commune de Fontcouverte, est ouvert à tous les photographes sans distinction de niveau ni de matériel, qu'il soit débutant ou confirmé. Les ateliers et les sorties du club sont des moments privilégiés d'écoute et de partage. Le but ? Partir à la découverte des métiers anciens pour les mettre en valeur dans des expositions photographiques ouvertes au public. Dernièrement, le choix du club s'était porté sur les métiers de la sellerie, un savoir-faire au service des chevaux et des cavaliers.

Ainsi, jeudi 17 février, les photographes des Arches ont été reçus par Marie Picquet, responsable du marketing et de la communication chez Antarès, entreprise à l'international qui, depuis 20 ans, élabore des selles sur mesure.

Installé aux Gonds, l'atelier abrite 45 selliers harnacheurs dont cinq apprentis que l'on découvre à la découpe du cuir, à l'assemblage des quartiers, à la fabrication des panneaux, à l'arçon ou au montage. « Il faut un à deux ans de pratique pour tout percevoir. »

Xavier Lenrouilly, fondateur d'Antarès et vice-président du Reso-cuir, le cluster de la filière cuir de Nouvelle-Aquitaine, s'est donné pour



Shooting photo chez Antarès par le club photo des Arches. F.B.

mission de protéger la tradition artisanale et de transmettre le savoir-faire français. Ce cluster prépare ainsi, entre autres, au CAP sellerie générale avec « une formation sur deux ans, dont 12 semaines en entreprise, dispensée par le lycée Porte d'Aquitaine, à Thiviers (24) ».

Pour Karine, jointeuse depuis huit ans, de Yohan, apprenti à la tension des selles, de Droops, préparatrice de mono quartiers, ce travail relève bien de la passion car le cuir reste une matière noble qui demande minutie et savoir-faire. Une passion immortalisée par les objectifs des photographes de Fontcouverte.

Francis Berry